

Ensemble pour les enfants de Moldavie – et pour l'avenir de la Moldavie.

Grâce à des chrétiens engagés, la misère est transformée en joie, le désespoir en perspectives.



**NOUS,
ENFANTS
DE MOLDAVIE**

— un projet de la —
Mission chrétienne
pour les pays de l'Est



Mission chrétienne
pour les pays de l'Est



EN PRINCIPE, C'EST SANS ESPOIR

Un quart de million d'enfants de Moldavie grandit dans la détresse et sans amour. Seuls et abandonnés à eux-mêmes, avec des parents alcooliques ou complètement dépassés, ceux que l'on appelle les orphelins sociaux essaient par tous les moyens de s'en sortir.

Mais quel avenir ont-ils ? Ils sont perdants sur toute la ligne. Et ils risquent de tomber dans la criminalité, ou entre les griffes des trafiquants d'êtres humaines pour se retrouver dans la prostitution ou le travail forcé. Une autre perdante : la Moldavie elle-même. En effet, il est impensable que de tels enfants, arrivés à l'âge adulte, soient capables de construire leur pays et de l'imprégnier d'un esprit positif.

NOUS RÉÉCRIVONS L'HISTOIRE – PROCHAINE ÉTAPE !

On entend parfois les chrétiens se plaindre de n'avoir plus aucune importance ou influence. Transformer tout un pays aujourd'hui, voilà l'opportunité qui s'offre à nous : engageons-nous !

EN MOLDAVIE

Les églises chrétiennes et les communautés locales offrent aux enfants défavorisés :

- un programme d'accompagnement scolaire comprenant le repas de midi, une assistance pour les devoirs, des activités de loisirs et une aide en cas de difficulté d'apprentissage ;
- de l'attention, un vécu communautaire dans un cadre chrétien ainsi que la possibilité de rencontrer Jésus-Christ ;
- un accompagnement durant l'enfance et lors du passage de l'école à une formation.



Repas de midi



Assistance pour les devoirs

EN SUISSE

Les chrétiens de Suisse apportent une contribution déterminante pour cette réussite :

- par leurs prières, ils encouragent les chrétiens de Moldavie ;
- par leurs dons, ils renforcent l'impact de l'engagement des autochtones ;
- grâce aux parrainages, ils deviennent partie prenante du mouvement en faveur des enfants de Moldavie abandonnés à eux-mêmes.



Activités de loisirs



Berufsberatung

Passons aux actes – en Moldavie et en Suisse.

« Les collaborateurs sont très gentils, ils ne nous insultent pas, ils sont toujours là pour nous aider. »

Ivan et Octavian, 11 et 9 ans

« C'est merveilleux d'avoir un endroit, où nous sommes les bienvenus. »

Pavel, 9 ans



Le premier centre de jour a été lancé début 2016. Aujourd'hui, ce sont plusieurs milliers d'enfants qui bénéficient régulièrement d'un encadrement global dans plus 130 centres de jour.

UN DÉVELOPPEMENT RÉJOUSSANT

Pour mettre en œuvre « Nous, enfants de Moldavie » dans le pays même, la Mission chrétienne pour les pays de l'Est (MCE) a créé en 2015 une association moldave. Début 2016, les premiers partenariats avec des communautés chrétiennes ont été signés et les premiers centres de jour ont été ouverts. Le développement rapide qui s'en est suivi est très réjouissant : **actuellement, environ 600 bénévoles dans plus de 130 centres de jour s'occupent de plus de 3500 enfants vivant dans conditions familiales désastreuses.**

Le bien-être et les besoins existentiels des bénévoles ont fait l'objet d'une attention accrue lors des crises de ces dernières années. Les bénévoles ont la possibilité de se procurer des vêtements de seconde main aux points de distribution, reçoivent des paquets alimentaires en fonction de leurs besoins et peuvent, avec l'aide de la MCE, réaliser de petits investissements afin d'améliorer leurs revenus. Des séminaires locaux, régionaux et nationaux de formation et d'encouragement sont régulièrement organisés à cet effet.



PERSPECTIVES PROFESSIONNELLES

Une fois l'école terminée, la situation s'aggrave pour les enfants abandonnés à eux-mêmes : pour poursuivre leur formation, ils doivent quitter leur village. Ils perdent ainsi le soutien que leur offre le centre de jour. Les plus doués peuvent passer au gymnase ou dans une autre école moyenne-supérieure, mais tous ceux qui doivent gagner leur vie en exerçant une activité pratique ont un avenir professionnel très incertain, ne serait-ce que parce que les écoles professionnelles n'offrent que des cours allant de six mois à deux ans, souvent éloignés de la pratique. Et de nombreux enfants des centres de jour, avec leur contexte familial difficile, n'ont d'autre perspective que de devenir journaliers comme leurs parents.



Pour répondre à ce besoin impérieux, notre association moldave a mis en place un nouveau service : l'orientation professionnelle. **Une conseillère professionnelle** motive les responsables des centres de jour à créer des groupes d'adolescents du troisième cycle afin de soutenir ceux-ci dans leur développement personnel et leur permettre de préparer leur orientation professionnelle. Elle forme les bénévoles à cette tâche. L'initiative est très bien accueillie, de nombreux centres proposent désormais un tel groupe d'adolescents.

Par ailleurs, l'association a engagé **un coach «Métier»**. Celui-ci a rédigé **une brochure présentant les écoles professionnelles recommandables sur le plan qualitatif**, et qui ont en outre dans leur environnement une offre de logements bien encadrés et une église chrétienne avec un programme pour les jeunes. En collaboration avec des chefs de projet de la MCE, il a ensuite mis en œuvre un concept qui permet aux jeunes ayant quitté l'école de suivre **une formation professionnelle simple**. Ils doivent apprendre une compétence qui leur permettra d'obtenir un emploi rémunéré ou de gagner de l'argent en tant qu'indépendants au cours de leur vie professionnelle. Suivant le modèle de l'apprentissage suisse, cette formation professionnelle simple intègre des journées d'école dans des lieux centraux et des cours interentreprises.



La Mission chrétienne pour les pays de l'Est

La Mission chrétienne pour les pays de l'Est (MCE) a été fondée en 1973, elle a son siège à Worb/BE. La MCE fournit une aide globale pour le corps, l'âme et l'esprit, indépendamment de la provenance et de la religion des bénéficiaires de l'aide.



**NOUS TRANSFORMONS LA MOLDAVIE!
ÊTES-VOUS DES NÔTRES?**



NOS FONDAMENTAUX

Dieu aime tous les hommes. Dans le cadre de notre engagement en faveur des enfants de Moldavie, nous nous laissons conduire et inspirer par Son amour infini.

PROTECTION

Nous offrons aux enfants une atmosphère d'amour, de chaleur et de sécurité, un milieu dans lequel ils peuvent s'épanouir.

ENCOURAGEMENT

Nous renforçons les enfants dans leur confiance en soi et nous les encourageons dans la recherche et le développement de leurs capacités et de leurs facultés.

RESPECT

Nous traitons tous les enfants à pied d'égalité et les valorisons indépendamment de leur provenance, de leur manière d'être ou de leurs aptitudes.



Mission chrétienne
pour les pays de l'Est

Bodengasse 14 | 3076 Worb | 031 838 12 12 | mail@ostmission.ch
www.ostmission.ch | Compte de soutien: CH32 0900 0000 1001 3461 0

Récépissé

Compte / Payable à
CH32 0900 0000 1001 3461 0
Mission chrétienne pour les pays de l'Est
Bodengasse 14
3076 Worb

Payable par (nom/adresse)
[]

Monnaie Montant
CHF []

Point de dépôt
[]

Section paiement

Compte / Payable à

CH32 0900 0000 1001 3461 0

Mission chrétienne pour les pays de l'Est
Bodengasse 14
3076 Worb

Informations supplémentaires
Nous, enfants de Moldavie (782500)
[]

Payable par (nom/adresse)
[]



Monnaie Montant
CHF []

Point de dépôt
[]